

“Año 2020 – Año del General Manuel Belgrano”

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **DECLARA:**

Su homenaje y reconocimiento a Maria Eva Duarte de Perón, al cumplirse el 68° aniversario de su desaparición física el próximo 26 de Julio; recordando su mirada humanista, esperanzadora e inclusiva y su convicción en el continuo accionar por la justicia social.

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Maria Eva Duarte de Perón nació el 7 de Mayo de 1919 en Los Toldos, Provincia de Buenos Aires. A sus quince años, y con el motivo de perseguir sus sueños en el ámbito artístico, decidió mudarse a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Durante años se desarrolló en la radio, cine y teatro.

Es gracias a dicha faceta que en 1944, participando en un acto a beneficio por los heridos y damnificados en el terremoto de la Provincia de San Juan, es que conoce a Juan Domingo Perón. Allí las vidas de ambos cambiarían para siempre, uniéndose en un vínculo de amor y compromiso compartido por las causas políticas y sociales. En las propias palabras de Perón *“En lo sucesivo pensábamos con el mismo cerebro, sentíamos con el mismo corazón. Era natural por tanto que en tanta comunión de ideas y de sentimientos naciese aquel afecto que nos llevó al matrimonio”*. Dos años más tarde, contrajeron matrimonio.

Desde los inicios de su unión, Eva ocuparía un lugar conjuntamente y como igual de su compañero. Se le atribuye ser organizadora del memorable 17 de Octubre de 1945, y se convierte en la primera mujer en participar de la candidatura de un candidato a la presidencia de la Nación, donde toma contacto directo con la gente e inicia sus pasos en la política.

Cuando Perón gana la presidencia, ella continúa reafirmando sus convicciones, instalando su oficina en el palacio de correos y telecomunicaciones. Allí tendrá como prioritario no sólo recibir a quienes requirieran su intervención en situaciones gremiales, sino más bien prestando especial atención a los más humildes y a las mujeres. Eva ya es bautizada Evita.

Es con esta mirada que impulsa y milita en cada rincón el voto femenino y los derechos de las y los trabajadores. Será fundadora y presidente del Partido Peronista Femenino, organizadora de la Fundación de Ayuda Social Maria Eva Duarte de Perón. Desde ambos sectores políticos y sociales dejará huellas memorables y materiales en comedores escolares, hogares para ancianos, escuelas, talleres, sectores hospitalarios, viviendas, hoteles para trabajadores, campeonatos infantiles, la Escuela para enfermeras, la Ciudad Estudiantil, el Hogar Escuela “22 de Agosto” en la ciudad de Villa Mercedes, San Luis, artículos de primera necesidad y juguetes para sellar la felicidad de las niñas y niños en todo el territorio de la República, entre otros.

A través de los años Evita se consagra como la abanderada de los humildes, reivindicadora de la figura femenina y luchadora por la justicia social. No tuvo cargos, y sin embargo el pueblo la aclama como vicepresidenta de la Nación Argentina; honor al cual renuncia el 31 de Agosto de 1951 – conocido como el “Día del Renunciamiento” – afirmandose que declinaba el cargo pero no su lucha. Días antes en el Cabildo Abierto del Justicialismo expresaría: *“Yo me siento extraordinariamente emocionada. Mi humilde persona no merece el cariño entrañable de todos los trabajadores de la Patria. Sobre mis débiles espaldas de mujer argentina ustedes cargan una enorme responsabilidad. Yo no sé cómo pagar el cariño y la confianza que el pueblo deposita en mí. Lo pago con amor, queriéndolo a Perón y queriéndolos a ustedes, que es como querer a la Patria misma”*.

En el mes de noviembre de ese año, la fórmula Perón-Quijano ganó las elecciones. Evita acompañó a Perón en los actos de asunción del nuevo período, siendo su última aparición en público. Meses más tarde y padeciendo de cáncer de útero, el 26 de Julio pasadas las 20.00 horas, la joven de 33 años pasaría a la inmortalidad. Fue velada en el Congreso de la Nación y en la sede de la CGT, ante una multitud sin precedentes, marcando un antes y después en la historia de nuestro país.

Nació, vivió y murió por el pueblo. Es aún sentida en el corazón de miles de argentinos y se ha convertido en el faro que guía y acompaña a todos aquellos quienes elevamos las banderas peronistas en nuestra actualidad, donde la lucha por erradicar la pobreza y la generación de trabajo digno y una sociedad más justa siguen siendo prioritarias. Es por ello que frente a un nuevo aniversario de su desaparición física que le rendimos homenaje y reafirmamos nuestro compromiso por una realidad donde “los niños son los únicos privilegiados”.

Es por lo precedentemente expuesto que solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto.